

+ Directores y directoras generales y personal funcionario asistieron al Seminario internacional de Presupuestos con enfoque de género organizado por la Vicepresidencia y Consejería de Economía y Hacienda, apoyada por la Unidad para la Igualdad de Género del Instituto de la Mujer.

Nuestra región ya ha empezado a trabajar en el diseño de unos presupuestos con enfoque de género.

Por otro lado, una de las actuaciones que ha puesto en marcha el Gobierno de nuestra región y que tendrá una gran repercusión es el análisis del impacto de género de los programas presupuestarios. Este análisis permite conocer, de manera tangible, qué programas producen desequilibrios entre hombres y mujeres y sus conclusiones proporcionan información relevante a la hora de diseñar posibles cambios en la gestión y orientación de los programas. Esta es la razón por la que se viene realizando dicha actuación desde 2009 en los "Presupuestos Generales de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha". Dado que son las partidas económicas recogidas en estos presupuestos las que establecen las prioridades, compromisos y acciones de los gobiernos, es fundamental verificar si el reparto es equitativo y comprobar que esa aplicación de recursos no generará desigualdades.

Además de todos estos programas, el Instituto de la Mujer edita *publicaciones* cuyos contenidos dan prioridad a los temas más demandados por el personal funcionario en materia de igualdad de género y *mainstreaming*. Las primeras publicaciones están dedicadas a la *Incorporación del Mainstreaming* de Género, a la *Evaluación del Impacto de género*, a la *Introducción del enfoque de género en las políticas dirigidas* al medio rural o a la *Elaboración de indicadores de género*.

Entre las actuaciones dirigidas al apoyo de la incorporación del enfoque de género en la política regional, el Instituto de la Mujer también facilita la creación de espacios de intercambio de ideas y experiencias, de debate, de reflexión y de difusión de prácticas que fomenten los conocimientos y capacitaciones sobre la teoría de género, como fue la celebración en Toledo del Seminario Internacional sobre Presupuestos públicos con perspectiva de género, que tuvo una gran acogida y valoración por parte del personal de la Administración y del cual también se editará una publicación.

El catálogo de actuaciones, instrumentos y herramientas que se desarrollan en nuestra región para la promoción de la igualdad entre mujeres y hombres y para la incorporación del enfoque de género en la política territorial es muy amplio. Con estas líneas se ha procurado destacar lo más novedoso y actual evidenciando que Castilla-La Mancha se sitúa hoy y desde hace muchos años a la vanguardia en el impulso de la igualdad. Desde el Instituto de la Mujer se trabaja a corto, medio y largo plazo procurando dar respuesta a las necesidades inmediatas y a los proyectos de futuro, diseñando las piezas que construyan una sociedad con un alto grado de calidad democrática. El futuro es disfrutar de un lugar mejor donde vivir, una región donde las mujeres disfruten de su ciudadanía con pleno derecho.

11.....+ destacado